Jean-Laurent Félizia: « Il est temps de se réveiller! »

Le chef de file du Rassemblement écologique et social a présenté son programme, hier soir à Marseille, en moquant ses adversaires et en martelant sa conviction : « Nous allons gagner ! »

Nicolas, le soleil joue à cache-cache, mais les sourires rayonnent. Estce que Jean-Laurent Félizia a une chance? La question semble incongrue à Jean-Pierre Campocasso. Ce gaillard d'une vingtaine d'années, queue-de-cheval et regard noisette, éclate de rire: « Bien sûr! Vous allez voir, il va créer la surprise. » Audrey Lestampe, la soixantaine dynamique, approuve en dodelinant : « Vous vous souvenez de Michel Vauzelle? En 1998, tout le monde disait qu'il était dans les choux. Même les socialistes marseillais ne l'aimaient pas. Eh bien, il a gagné. Parce qu'il y croyait plus fort que les autres. »

S'il suffit d'y croire, en effet, le chef de file du Rassemblement écologique et social a déjà un pied dans l'hémicycle régional. Jacqueline Demangeat l'affirme en agitant son index : « Entre Muselier et Mariani, il y a une troisième voie, la nôtre. Et merde pour les sondages! »

« Revenir aux sources de notre militantisme »

Dans les baffles, Ben l'Oncle soul crache les paroles de Seven Nation Army. On annonce les candidats. Une soixantaine de silhouettes se dressent de leurs fauteuils en plastique pour applaudir à tout rompre.

Xavier Garcia, en visio depuis Nice, ouvre le bal des prises de parole. La tête de liste des Alpes-Maritimes apparaît excessivement pixélisée; qu'importe. « Le cauchemar de 2015 nous a obligés à repartir de la base,

u pied du fort Saint-Nicolas, le soleil joue à cache-cache, mais prires rayonnent. Estle Jean-Laurent Félizia

de revenir aux sources de notre militantisme, affirme le leader socialiste. Cela nous a permis de mieux rebondir. »

Sécurité « dans les trains, les lycées et les assiettes »

Capucine Edou, au pupitre, prend le relais. Celle qui devra mener le combat dans les Bouches-du-Rhône évoque le nécessaire renforcement des services public. « Les transports doivent être gratuits pour les plus précaires, martèle-t-elle. Nous remettrons en service les 150 rames supprimées par la majorité sortante. »

Son homologue du Vaucluse, Jean-Pierre Cervantes, décline les propositions en matière de sécurité « dans les trains, dans les lycées et dans les assiettes ». Bertrand Perrin, pour les Alpes-de-Haute-Provence, et Marie-José Allemand pour les Hautes-Alpes, lèvent chacun un autre coin du voile programmatique (lire par ailleurs).

Puis Jean-Laurent Félizia monte à la tribune. Le chef d'entreprise varois confesse « une certaine émotion » devant cette assistance « unie pour la première fois dans l'histoire de la gauche en Paca ».

« Un rassemblement de polichinelles »

Il réserve ses premières flèches à Renaud Muselier (LR) et Thierry Mariani (RN). Sans les nommer, ni les distinguer, il fustige « le naufrage d'une famille politique » et ironise sur ce « rassemblement de polichinelles qui ne font de la politique



« Là où nous pointons les causes, les autres dramatisent les conséquences », accuse Jean-Laurent Félizia, tête de liste du Rassemblement écologique et social. (Photo PQR /La Provence)

que pour soigner leurs propres carrières ».

« Ces deux adversaires ne me font pas peur, plastronne-t-il. Moi, le candidat soi-disant inconnu, je leur montrerai qu'on peut bâtir une autre région. C'est réellement joyeux de les voir sur les plateaux de télévision, ces bêtes de scène! Des bêtes dangereuses. Et ça donne des leçons! Et ça continue de se pavaner!»

Lyrique lorsqu'il évoque « les Alpes où les pâturages sont verdoyants et où galopent de jolis troupeaux », Félizia redevient mordant en

dénonçant les échecs de la majorité sortante : « Là où nous pointons les causes, ils dramatisent les conséquences. »

« Il n'y à plus à se tortiller, il est temps de se réveiller, conclut l'écologiste. Il nous reste quinze jours. Nous devons nous montrer les plus humbles, mais aussi les plus mobilisés et les plus déterminés. On va le faire avec panache, sans employer les méthodes de nos concurrents, et je vous le dis : nous allons gagner! »

LIONEL PAOLI lpaoli@nicematin.fr

François Hollande, celui qui a failli venir...

La rumeur a longtemps couru dans la cité phocéenne : François Hollande pourrait assister, en guest star, à la réunion publique de Jean-Laurent Félizia. L'ex-Président, finalement, n'a pas pointé le bout de ses lunettes. Il était pourtant bien à Marseille quelques heures plus tôt. En milieu de matinée, il s'est rendu dans un lycée pour une intervention sur le thème de la citoyenneté. À midi, il a déjeuné sur le Vieux-Port avec Marie-Josée Allemand et Capucine Edou, têtes de liste dans les Hautes-Alpes et les Bouches-du-Rhône.

Des « obligations personnelles » auraient empêché l'ancien chef d'État de rester jusqu'au soir.

L. P.

Des propositions pour « un autre avenir »

« Une région pour toutes et tous »

 Remise à niveau des transports publics avec des trajets TER à 2 euros maximum et la gratuité pour les moins de 25 ans.

Lutte contre la spéculation immobilière, la bétonisation touristique, le logement indigne; soutien au plan « logement d'abord » pour le logement social; rénovation énergétique et thermique.

 Implication citoyenne dans les décisions de la Région, renforcement du rôle et des moyens du parlement régional de la jeunesse.

« Une région qui protège »

 Moyens et présence humaine renforcée dans les transports et aux abords des lycées; plan pour la sécurité des femmes et lutte contre les violences sexistes et sexuelles.

 Plan massif de formation des professionnels de santé; développement de centres et de maisons de santé; lutte contre toutes les pollutions.

 Plan de végétalisation massif, gestion durable de nos forêts; valorisation des espaces naturels. Soutien à l'agriculture locale et aux circuits courts; objectif 60 % d'agriculture biologique d'ici 2030; alimentation de qualité et de proximité dans les cantines.

« Une région des libertés et de l'émancipation »

-Pass culture sport pour limiter à 10 euros le coût d'adhésion des jeunes aux associations culturelles ou sportives ; développement de lieux culturels de manière équilibrée sur tout le territoire ; plan pluriannuel de soutien aux associations culturelles.

-Des budgets et des politiques régionales intégrant l'égalité femmes-hommes; une vice-présidence de la région dédiée à l'égalité; soutien à l'action associative et aux programmes de prévention contre le sexisme, le racisme, l'homophobie...

« Une région d'avenir »

 Développement des énergies renouvelables et lutte contre la précarité énergétique; accompagnement de la transition industrielle; zéro artificialisation nette de terres d'ici 2023. - Financement de 100 000 formations dans les métiers de la transition écologique et dans l'économie sociale et solidaire; soutien aux acteurs économiques fragilisés par la crise de la Covid; conditionnalité écologique et sociale des aides aux entreprises.

 Construction de six nouveaux lycées; chèque réussite de 200 euros à tous les élèves de seconde pour favoriser l'accès à la culture.

 Priorité au désenclavement des territoires isolés, mal équipés ou mal desservis; développer un tourisme durable.